

EPISODIO 44. ESPECIAL NAVIDAD: LA FIESTA DE REYES MAGOS: MAGIA, ROSCÓN Y REGALOS

En estos últimos episodios del podcast estamos hablando de las tradiciones más importantes y especiales de la Navidad en España. Ya hemos hablado de la lotería de Navidad, de Nochebuena y Nochevieja, y también de una tradición muy especial en España: comer 12 uvas para decir adiós al año, a la medianoche en Nochevieja, es decir, el 31 de diciembre.

Si todavía no sabes en qué consiste esto, debes escuchar el episodio anterior. Y si quieres vivir esa experiencia conmigo y con otras personas que aprenden español, te espero el 30 de diciembre en un evento online. Es una fiesta de fin de año española para celebrar juntos y para conocer más tradiciones de Navidad en España. Puedes inscribirte de forma gratuita en el link que aparece en la descripción de este episodio.

Bueno, normalmente en otros países es Papá Noel quien da los regalos a los niños el 24 o el 25 de diciembre. Pues, en España, aunque esto ahora también se hace, sobre todo desde los últimos años, no es lo más común. La tradición en España dice que quienes dan los regalos a los niños, y bueno, al resto de las personas en Navidad, son los Reyes Magos. Los Reyes Magos son tres personajes que en español se llaman Melchor, Gaspar y Baltasar. Esto ocurre el 5 de enero, la noche del 5, o el 6 de enero. Es algo curioso y que normalmente sorprende mucho porque no se hace en otros países. Así que te lo voy a explicar un poco mejor para que veas la importancia que tiene este día en España.

El 6 de enero es un día festivo, es decir, no hay colegio ni instituto, la mayoría de los comercios están cerrados, y las empresas también. No se trabaja: es el día de los Reyes

Magos. Sin embargo, el 5 de enero ya empieza un evento muy especial, que es la cabalgata de Reyes. En muchas ciudades, bueno, en la mayoría de ciudades y pueblos de España, hay un desfile de carrozas muy bonitas donde están los Reyes Magos y muchos niños. Ellos tiran (lanzan) caramelos al público, a la gente que camina al lado de este desfile. Es un momento mágico, divertido y especialmente especial para los niños. Luego, los niños dejan sus zapatos en casa, normalmente debajo del árbol de Navidad. Así, a la mañana siguiente, el 6 de enero, encuentran los regalos que los Reyes Magos les han dejado al lado de sus zapatos.

Pero esto no es todo. Hay algo muy especial también en el día de Reyes: un postre que comemos en estos días, el roscón de Reyes. Es un pastel en forma de círculo decorado con frutas confitadas. Por dentro, el roscón tiene dos sorpresas: una es una figura pequeña de un rey y la otra es un haba.

Aquí también hay un pequeño juego y una tradición. Normalmente, el roscón de Reyes se come en familia. La persona que encuentra la figura es el rey o la reina del día y debe llevar una corona de papel en la cabeza. Por otro lado, la persona que encuentra el haba tiene que pagar el roscón el próximo año. Esa es la tradición, aunque seguro que mucha gente no lo hace realmente así.

¿Qué te parece esta tradición? ¿La habías escuchado antes?
¿Y en tu país tenéis una tradición similar?

Espero verte el 30 de diciembre para celebrar contigo el fin del año y, así, poder conocer un poco más sobre las tradiciones de Navidad en tu país.

Felices fiestas y hasta pronto.